

V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang diuraikan dalam penelitian ini dengan meneliti tentang faktor-faktor yang mempengaruhi ekspor komoditas alam Indonesia, dengan meneliti kepada variabel independen yaitu produksi, harga internasional, nilai tukar dan persaingan. Serta menggunakan analisis regresi berganda, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Variabel produksi, harga internasional, nilai tukar dan persaingan secara parsial mempunyai pengaruh secara positif dan signifikan terhadap ekspor komoditas karet alam Indonesia. Kemudian pada keempat variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini yaitu produksi, harga internasional, nilai tukar dan persaingan secara bersama-sama berpengaruh secara signifikan terhadap ekspor komoditas karet alam Indonesia.
2. Faktor yang paling berpengaruh dominan terhadap ekspor komoditas karet alam Indonesia dari produksi, harga internasional, nilai tukar dan persaingan yaitu produksi. Maka apabila produksi karet alam Indonesia meningkat, ekspor komoditas karet alam Indonesia juga cenderung akan meningkat. Sebaliknya ketika produksi karet alam Indonesia tidak stabil atau turun maka ekspor komoditas karet alam Indonesia juga cenderung akan ikut turun juga.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan, maka implikasi pada penelitian ini adalah ekspor diperkuat lagi khususnya pada komoditas karet alam. Untuk meningkatkan ekspor komoditas karet alam disarankan untuk melakukan saling berbagi informasi serta memberikan penyuluhan tentang teknologi dan pengetahuan tentang pemeliharaan hingga bibit dan pupuk untuk perkebunan karet. Kemudian disarankan kepada pemerintah senantiasa menjaga stabilitas harga terutama untuk komoditas karet alam sehingga para pelaku usaha terpacu untuk melakukan ekspor. Selain daripada itu pemerintah senantiasa juga untuk menjaga stabilitas nilai tukar mata uang domestik (Rupiah) terhadap dollar Amerika Serikat.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini yaitu menggunakan variabel produksi, harga internasional, nilai tukar dan persaingan saja dikarenakan keterbatasan data yang bisa didapatkan serta penelitian ini juga masih terbatas pada komoditas karet alam di Indonesia saja. Diharapkan pada penelitian selanjutnya dapat memasukan variabel lain yang mendukung terhadap ekspor komodits karet alam Indonesia, serta diharapkan juga untuk penelitian selanjutnya dapat mengamati terhadap komoditas lain yang potensial untuk kemajuan ekonomi Indonesia.